



Instalan en la Cámara de Diputados el Grupo de Trabajo de Presupuesto con Perspectiva de Género

Boletín No. 5150

- Será coordinado por la diputada Mirza Flores Gómez (MC)
- El 17 de octubre realizará mesa de diálogo con representantes de la sociedad civil, analistas y expertos

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside el diputado Erasmo González Robledo (Morena), instaló el Grupo de Trabajo de Presupuesto con Perspectiva de Género, el cual será coordinado por la diputada Mirza Flores Gómez (MC).

Durante el acto inaugural, el diputado González Robledo señaló que este Grupo de Trabajo aborda uno de los temas más sensibles, por lo que respalda su labor, toda vez que se deben fortalecer todas aquellas acciones orientadas a la paridad, la equidad y el género, que son criterios establecidos en el Anexo 13.

Recordó que en los presupuestos pasados la perspectiva de género ha sido un tema prioritario. Subrayó que el Anexo 13 establece las erogaciones para la igualdad de mujeres y hombres, las cuales para 2024 se estiman en alrededor de 409 mil millones de pesos.

Informó que se llevará a cabo una mesa de diálogo este 17 de octubre, la cual estará coordinada por la diputada Mirza Flores y contará con la participación de representantes de la sociedad civil, analistas y expertos en temas de género.

En tanto, la diputada Flores Gómez explicó que el Anexo 13 surgió de la necesidad de dar cumplimiento a los tratados internacionales de Belem Do Pará, que establece acciones contra la violencia hacia las mujeres y la Convención sobre la Eliminación de todas las formas de Discriminación contra la Mujer (CEDAW, por sus siglas en inglés).

Por ello, enfatizó que es fundamental un presupuesto con perspectiva de género, a fin de crear políticas públicas que contribuyan a cumplir las metas signadas en los tratados.



Agradeció el respaldo de la presidencia de la Comisión, ya que siempre ha encontrado apertura para el diálogo, y externó su preocupación respecto a que la distribución del Anexo 13 se enfoque en atender las necesidades de pobreza cuando debiera enfocarse a las necesidades de las niñas, adolescentes y mujeres para reducir las brechas de desigualdad y de violencia.

La presidenta de la Comisión de Diversidad, diputada Salma Luévano Luna (Morena), dijo que es importante que exista un presupuesto para la población de la diversidad. “Hemos estado trabajando permanentemente en ese anexo transversal y tenido reunión con diferentes instituciones en mesas de trabajo para hablar sobre la necesidad de que exista este recurso”.

Mencionó que esta agenda es referente a las causas que urgen para todas las poblaciones en desventaja y sí es importante el llamado a la sociedad civil de que se acerquen y estén presentes en estas mesas de trabajo para conocer y escuchar sus inquietudes.

En su intervención, el diputado Alberto Villa Villegas (Morena) comentó que es importante llevar a cabo este tipo de mesas y la creación de la subcomisión. “Hoy más que nunca esta mesa es plural, saben que pueden contar con nuestro apoyo y vamos a tratar de empujar una agenda en favor de todas, todos y todes”.

La diputada Alma Cristina Rodríguez Vallejo (PAN) indicó que estarán en cada una de las mesas para escuchar las inquietudes de la sociedad. “Me sumo a este trabajo y celebro que estemos participando todos en algo tan importante como es el presupuesto, en un tiempo en el que México vive barreras y dificultades en materia de violencia y falta de recursos y oportunidades sobre todo para los grupos poblacionales que más lo necesitan”.

